



MAPA CONCEPTUAL

Nombre del Alumno PAULA VICTORIA RORIGUEZ NAREZ

*Nombre del tema METODOS DE ANALISIS ESTRATEGICOS PARA LA
CONSTRUCCION DE LA PUESTA EL FUTURO*

Parcial 5

Nombre de la Materia ANALISIS PROSPECTIVO

Nombre del profesor LIC. JOSE LUIS LOPEZ SANTIS

Nombre de la Licenciatura TRABAJO SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA

Cuatrimestre 5 CUATRIMESTRE

LA TEORIA DE LOS JUEGOS

¿QUE EXAMINA LA TEORIA DE LOS JUEGOS?

¿QUE MUESTRA ZERMELO, QUIEN COMENZO LA TEORIA DE LOS JUEGOS?

EL COMPORTAMIENTO ESTRATEGICO DE JUGADORES QUE INTERACTÚAN MOTIVADOS POR LA MAXIMIZACIÓN DE LA UTILIDAD Y QUE SABEN QUE LOS OTROS PARTICIPANTES SON RACIONALES.

EL ANALISIS DE JUEGO COMO PROSPECTIVA ESTRATEGICA

EL PRIMER AVANCE IMPORTANTE OCURRE EN LA DÉCADA DE 1940, CON LA PUBLICACIÓN DEL LIBRO SOBRE TEORÍA DE JUEGOS DE NEUMANN Y MORGENTERN, TITULADO THEORY OF GAMES AND ECONOMIC BEHAVIOR

PARTEN DE UN SUPUESTO COMÚN, Y ES QUE LOS ACTORES SIEMPRE BUSCAN MAXIMIZAR LA UTILIDAD Y ACTÚAN EN FORMA RACIONAL, ESTA ES LA PRIMERA RELACION QUE EXISTE ENTRE LA TEORIA DE LOS JUEGOS Y LA PROSPECTIVA ESTRATEGICA.

¿QUE HERRAMIENTA CONSTITUYE?

LA TEORÍA DE JUEGOS CONSTITUYE UNA HERRAMIENTA VALIOSA PARA COMPRENDER EL PROCESO DE TOMA DE DECISIONES ESTRATÉGICAS DE LOS ACTORES

SE SUPONE QUE LOS JUEGOS SON RACIONALES, INTELIGENTES Y ESTAN BIEN FORMADOS.

¿COMO SON LOS JUEGOS?

UN JUEGO ES CUALQUIER SITUACIÓN EN LA CUAL COMPITEN DOS O MÁS JUGADORES: AJEDREZ Y PÓKER.

**ANÁLISIS DE ACTORES
EN TEORÍAS DE
JUEGOS**

**ANÁLISIS DE COMPORTAMIENTO
SOCIALES**

LA RACIONALIDAD DE LOS ACTORES

EL ANÁLISIS DEL COMPORTAMIENTO DE LOS ACTORES SOCIALES NO PERTENECE AL ÁMBITO EXCLUSIVO DE LA TEORÍA DE JUEGOS. DE HECHO, LOS FUNDAMENTOS TEÓRICOS DE DICHO COMPORTAMIENTO HAN SIDO AMPLIAMENTE DESARROLLADOS POR LA SOCIOLOGÍA.

**¿QUE ADQUIERE LA ACCION SOCIAL
JUNTO CON EL ANALISIS?**

LA CONSIDERACIÓN DE LA RACIONALIDAD PERFECTA DE LOS ACTORES PRONTO ENCONTRÓ SUS LÍMITES. MICHEL CROZIER CONSIDERA QUE EL ACTOR SOCIAL TIENE UNA RACIONALIDAD LIMITADA Y QUE SU COMPORTAMIENTO ESTÁ DETERMINADO POR LA BÚSQUEDA DE ÁREAS DE OPORTUNIDAD QUE PUEDAN BENEFICIARLO.

MAX WEBER

TIENE CIERTAS REGULARIDADES DADAS POR USOS Y COSTUMBRES O POR SITUACIÓN DE INTERESES. EN SU ANÁLISIS, WEBER CONSIDERA QUE EL COMPORTAMIENTO SOCIAL RESPONDE VALORES, TRADICIONES, AFECTOS Y FINES.

PARA MAX WEBER, LA ACCIÓN SOCIAL SOLO EXISTE SI ESTÁ ORIENTADA HACIA LOS OTROS. SIN EMBARGO, NO ES NI UNA ACCIÓN HOMOGÉNEA DE MUCHOS, NI UNA ACCION INFLUIDA POR LA CONDUCTA DE LOS DEMAS.

LA TEORÍA DE JUEGOS TAMBIÉN CONSIDERA ESTA PERSPECTIVA TEÓRICA. LOS ACTORES ACTÚAN CON BASE EN SUS INTERESES, PERO ESTOS SON CAMBIANTES Y NO SIEMPRE OBEDECEN A UNA RACIONALIDAD PERFECTA: DE NUEVO, ES NECESARIA LA COMPROBACION EMPIRICA.

¿QUE SON LOS ACTORES SOCIALES?

LOS ACTORES SOCIALES SON GRUPOS HUMANOS QUE SE UNEN PARA DEFENDER SUS INTERESES Y QUE ACTÚAN UTILIZANDO EL GRADO DE PODER QUE POSEEN. PARA ÉL, LAS TENDENCIAS EXISTEN PORQUE HAN SIDO FRUTO DE ESTRATEGIAS DESPLEGADAS POR ACTORES

**FUNCIONAMIENTO EN
TEORIA DE JUEGOS**

**EXISTEN FORMAS QUE SE APROXIMAN AL ANLISIS DE UNA
SITUACION DE INTERACCIONES DE LOS INDIVIDUOS:**

LA PRIMERA (QUE ES POSIBLEMENTE LA DOMINANTE EN EL AMBIENTE DE LOS ECONOMISTAS) ES LA TEORÍA DE JUEGOS NO COOPERATIVOS, EN LA QUE, BÁSICAMENTE, TENEMOS UN CONJUNTO DE JUGADORES, CADA UNO CON ESTRATEGIAS A SU DISPOSICIÓN Y UNAS ASIGNACIONES DE PAGOS QUE RECIBEN POR LLEVAR A CABO TALES ESTRATEGIAS.

JUEGOS NO COOPERATIVOS

JUEGO DEL PRISIONERO

LA CONCLUSIÓN EN SITUACIONES SIMILARES A ESTA (QUE SON COMUNES EN LA VIDA DIARIA) ES QUE 238 LA COMPETENCIA EGOÍSTA PUEDE CONDUCIR A ESTADOS QUE SON INFERIORES (EN CUANTO A BENEFICIO PERSONAL Y SOCIAL) A LOS ESTADOS COOPERATIVOS, PERO QUE ESTOS ÚLTIMOS NO.

LA TEORÍA DE JUEGOS NO COOPERATIVOS, EN LA QUE, BÁSICAMENTE, TENEMOS UN CONJUNTO DE JUGADORES, CADA UNO CON ESTRATEGIAS A SU DISPOSICIÓN Y UNAS ASIGNACIONES DE PAGOS QUE RECIBEN POR LLEVAR A CABO TALES ESTRATEGIAS.

CARACTERISTICAS

LA CARACTERÍSTICA NO COOPERATIVA ESTÁ EN CÓMO ELIGEN Y EN LO QUE SABEN DE LOS OTROS JUGADORES CUANDO ELIGEN: EN GENERAL, SE SUPONE QUE LOS INDIVIDUOS TOMAN SUS DECISIONES INDEPENDIENTEMENTE UNO DE OTROS.